



ÍNDICES MÁXIMOS DE CALIDAD DEL AIRE HASTA LAS 19 HORAS DE AYER												
Ozono	máximo	hora	Centro	32	14	pm-10	máximo	hora	Centro	60	08	Contingencia F-1: 150 puntos Contingencia F-2: 200 puntos
Noroeste	34	12	Suroeste	36	14	Noroeste	101	10	Suroeste	43	11	
Noreste	33	15	Sureste	40	14	Noreste	80	07	Sureste	103	07	

HOY NO CIRCULA
Vehículos con holograma 1 cuyo placa termine en par y cero, así como todos los de calcomanía 2, matrícula foránea y permisos

LA ESTRATEGIA A SEGUIR ES LA VACUNACIÓN: SHEINBAUM

Se declara semáforo amarillo, pero sin cerrar actividades económicas

Nueva forma de medir incluye capacidad hospitalaria y número de pacientes

ROCÍO GONZÁLEZ ALVARADO

Luego de tres meses y medio con semáforo epidemiológico en verde, la Ciudad de México retrocedió al amarillo, "pero en un esfuerzo responsable por continuar con la recuperación no se cerrarán las actividades económicas", indicó el gobierno capitalino.

Por la noche, en una tarjeta informativa, detalló que según la designación de la Secretaría de Salud federal la capital del país estará en este color a partir del lunes y durante las próximas dos semanas.

La mañana de ayer, en la conferencia de salud encabezada por la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, no notificó del cambio, al argumentar que se definiría con otra metodología con la que aún no estaban familiarizados, pero ade-

lantó que independientemente del color no habría cierre ni suspensión de actividades, pues la estrategia a seguir es la inmunización.

"Es muy importante, creo yo, la comunicación por parte del gobierno; la primera forma es vacunarse, vacunarse y vacunarse. Mientras tengamos la tercera dosis mayor o la dosis completa, más su refuerzo, vamos a estar más protegidos; la segunda: la variante ómicron es muy contagiosa, pero no necesariamente tiene la gravedad de las otras, tanto por su propia característica como porque estamos vacunados.

"La tercera: en caso de tener síntomas, aislarse, y si la oxigenación baja de 90 o hay fiebre persistente por varios días, por favor acudan a su centro de salud o a un hospital."

La nueva metodología se concentra más en el número de personas hospitalizadas y la capacidad de los nosocomios de cada entidad, entre otros indicadores, pero aunque en la ciudad no se reporta un crecimiento mayor de ingresos no logró permanecer en verde.

El director general de Gobierno de la Agencia Digital de Innovación Pública, Eduardo Clark, informó que entre 20 y 40 por ciento de los ingresos de pacientes covid en realidad se internaron por una causa distinta, ya sea accidente o cirugía, pero al hacerse la prueba de control salieron positivos al virus, pero sin estar graves por esta circunstancia.



Indicó que en la zona metropolitana se tienen registrados 2 mil 562 personas hospitalizadas, mientras en la Ciudad de México suman mil 977, de las cuales 381 permanecen intubadas.

Agregó que en los momentos en que ha habido un número similar

de pacientes eran más las personas que requerían un ventilador, casi el doble, lo que habla de que los casos son menos severos.

Afirmó que es pronto para hablar de una estabilidad en los contagios, pero ya van siete días con 7 mil 800 casos diarios de personas positivas.

▲ En el kiosco de pruebas covid de la explanada del Metro Etiopía la fila de personas que acudieron por una prueba se mantuvo constante desde temprano, a pesar del frío y del fuerte aire que se registraron este viernes. Foto María Luisa Severiano

“

Por ahora hay 1,977 enfermos y 381 intubados, la mitad que lo de hace un año

ROCÍO GONZÁLEZ ALVARADO

A partir del lunes 31 de enero se aplicará el refuerzo de la vacuna contra el covid-19 a 1.2 millones de adultos de 40 a 49 años de las 16 alcaldías de la Ciudad de México, para lo cual se habilitarán 10 sedes que de manera simultánea atenderán a este sector de la población en un periodo de seis días.

El director general de Gobierno de la Agencia Digital de Innovación Pública, Eduardo Clark, afirmó que la inmunización en la capital avanza con los mejores números que se han tenido en poco más de un año, al registrarse en los tres días anteriores nuevas marcas en la aplicación de dosis, con 452 mil adultos inmunizados de 50 a 59 años, más 55 mil 852 personas rezagadas.

Agregó que ha habido una buena respuesta de los ciudadanos para

Se habilitarán 10 sedes para inmunizar a 1.2 millones de adultos entre 40 y 49 años

Se han roto marcas en la aplicación de esta semana

acudir en orden a las sedes de aplicación, en donde se han atendido entre 150 mil y 200 mil personas al día.

El funcionario anunció que el servicio para quienes tienen más de 40 años se otorgará conforme a la letra inicial de su primer apellido bajo el siguiente calendario: A y B, lunes 31 de enero; C, D, E y F, martes 1º de

febrero; G, H, I y J, miércoles; K, L, M, N y Ñ, jueves; O, P, Q y R, viernes; y S, T, U, V, W, X, Y y Z, el sábado 5 de febrero.

Recordó que el refuerzo para personas de 50 a 59 años se aplicará hasta el próximo miércoles 26 de enero, con atención especial el domingo para quienes durante esta semana no hayan podido acudir a su

cita original. Ese día todas las sedes, con excepción del estadio Olímpico Universitario—donde se efectuará el partido de fútbol entre Pumas y Tigres—estarán abiertas.

Agregó que además se vacunará a rezagados de manera continua en esas sedes, particularmente a adultos de 60 años y más que no tienen el refuerzo, y a partir del 1º de febre-

ro también podrán asistir quienes no han recibido ninguna dosis.

La secretaria de Salud, Oliva López Arellano, recordó a su vez que dada las características de la variante ómicron, que afecta preferentemente las vías respiratorias superiores y no los pulmones, así como a la alta cobertura de vacunación en la ciudad, a pesar del alto número de contagios hay menos posibilidad de ser internado por una enfermedad grave. "Es lo que estamos viendo, no hay un incremento importante en defunciones y las hospitalizaciones están creciendo, pero no tienen la velocidad como la tuvimos en la ola de diciembre de hace un año".

Señaló que en la población infantil tampoco hay un incremento sustancial de casos, por lo que la Autoridad Educativa Federal de la Ciudad de México mantiene la indicación de que las escuelas trabajen de manera presencial.